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	Модернизация зубчато-реечного привода стана холодной прокатки труб

Н.А. Целиков, А.А. Филатов, Е.В Лагошина.

Разработан способ минимизации осевых усилий действующих на трубу при холодной прокатке путем использования на стане ХПТ рейка с переменным шагом зубьев, изготовляемой на зубодолбежных станках с применением специального приспособления. Разработаны теория и методика расчета профильного кулачка для нарезания реек.

Ключевые слова: стан ХПТ, зубчато-реечный привод, зубчатая рейка, нарезание зубьев, переменный шаг, зубодолбежный станок, модернизация.
	Modernization of rack-and-pinion drive of cold reducing mill
Tselikov N.A., Filatov A.A., Lagoshina E.V.
The minimization method of axial forces on a tube in case of cold rolling has been developed. For this on the cold reducing mill, a differential tooth spacing rack was used, that had been produced on a gear-shaping machine with a special attachment. A theory and procedures for calculation of a profiled cam to cut racks were developed. 

Key words: tubes` cold rolling mill, rack-and-pinion drive, toothed rack, tooth cutting, differential tooth spacing, gear-shaping machine, modernization.

	Оценка погрешностей определения критической температуры хрупкости металла корпуса реактора ВВЭР-1000 с использованием метода Монте-Карло
Казанцев А.Г., Маркочев В.М., Сугирбеков Б.А.

Проведены статистические исследования структуры распределения экспериментальных значений ударной вязкости (на массиве более 1000 образцов) корпусной стали 15Х2НМФАА в зависимости от температуры испытаний. Показано, что в переходной области имеет место бимодальное распределение и определены его параметры для различных значений температуры. С использованием статистического моделирования (метода Монте-Карло) выполнены численные эксперименты по определению критической температуры хрупкости Tk.  Получены характеристики рассеяния значений Tk в зависимости от числа испытанных образцов и схемы испытаний. 

Ключевые слова: ударная вязкость, статистика, хрупко-вязкий переход, критическая температура хрупкости, статистическое моделирование, метод Монте-Карло.
	Estimated uncertainty of metal`s critical brittle point determination of VVER-1000 reactor vessel by Monte-Carlo method
Kazantcev A.G., Markochev V.M., Sugirbekov B.A.

Statistical investigations of distribution structure of impact resistance`s experimental value (package more than 1000 pieces) of 15H2NMFAA reactor vessel steel depending on test temperature were carried out. It was demonstrated that the bimodal distribution was in transition area and its characteristics had been estimated for different values of temperature. Numerical experiments for determination of critical brittle point Tk was made by statistical modeling. The measures of variations Tk, depending on the number of test pieces and test circuit, were obtained.
Key words: impact resistance, statistics, brittle ductile transfer, critical brittle point, statistical modeling, Monte-Carlo method.

	Модель Леонова-Панасюка Для Трещин В 
Перфорированном Тепловыделяющем Массиве
 Ш.Г. Гасанов

Исследуется задача механика хрупкого разрушения для тепловыделяющего массива, ослабленного двоякопериодической системой одинаковых цилиндрических каналов круглого поперечного сечения. Принято, что упругие свойства массива при повышении в нем интенсивности тепловыделения становятся зависимыми от температуры. Считается, что с поверхности отверстий исходят прямолинейные трещины с концевыми зонами предразрушения. Условие предельного равновесия трещины формулируется с учетом критерия критического раскрытия берегов трещины (
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 – модель).
Ключевые слова: тепловыделяющий перфорированный массив, трещины с концевыми зонами предразрушения, зависимость упругих свойств материала от температуры.
	Leonov-Panasyuk model for cracks in a perforated heat-releasing massif
Hasanov Sh.H.
We study the problem of brittle fracture mechanics for a heat-releasing massif weakened by doubly periodic system of identical cylindrical channels of circular cross-sections. It is assumed that the elastic properties of the massif by raising in it the heat release intensity are become addicted to temperature. It is assumed that from the surface of the holes the rectilinear cracks with fracture process zone emanate. Condition of the crack limit equilibrium is formulated on the criterion of crack critical opening (
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 –  model).

Key words: perforated heat-releasing massif, cracks with fracture process zone, elastic properties of material depend on temperature.

	Совершенствование сплавов для рабочих лопаток I-IV ступеней турбины ГТД-110М
В.Н. Скоробогатых, В.П. Лубенец, Е.И. Яковлев, С.Ю. Логашов, А.И. Берестевич, С.Б. Жабрев
Объектом исследования являлся коррозионностойкий жаропрочный сплав на никелевой основе ЧС88У-ВИ, применяемый для изготовления литых крупногабаритных рабочих лопаток ГТД-110. Целью научно-исследовательской работы являлось уменьшение негативных особенностей этого сплава, в том числе устранение вероятности выпадения охрупчивающей Ϭ-фазы, исключение оплавления эвтектики и уменьшение ее количества, стабилизация размера упрочняющей γ’ –фазы во всем объеме рабочих лопаток I-IV ступеней, снижение пористости металла рабочих лопаток, и таким образом улучшение комплекса служебных характеристик. В рамках проведенных работ удалось добиться стабилизации механических свойств, повышения пластичности и получения высокой плотности лопаток за счет сужения интервалов легирования, рекомендации новых режимов литья и оптимизации термообработки.
Ключевые слова: Газотурбинные установки, коррозионностойкий жаропрочный сплав на никелевой основе, крупногабаритное литье, рабочая лопатка, термообработка
	Perfection alloys for rotary blading of I-IV GTD-110М turbine stage
Skorobogatih V.N., Lubenetc V.P., Yakovlev E.I., Logashov S.Yu., Berestevich A.I., Zhabrev S.B.

The investigation was concerned with corrosion and heat resistant Ni-based alloy CHS88U-VI, applying for production of large cast rotary blading GTD-110. The purpose of  research was decrease of negative characteristics of this alloy, removal probability of embrittle Ϭ-phase, exception of eutecticum`s fusing and decrease it amount, dimensional stabilization strengthening γ’ –phase at large of rotary bladings I-IV turbine stages, reduction of metal voidage of rotary bladings and as the result improvement of service characteristics. Under the conducted work it was possible to stabilize mechanical properties, rise softness and get high density of bladings by narrowing of alloy addition`s intervals, get recommendations of new cast modes and heat treatment`s optimization.
Key words: turbo-power unit, corrosion and heat resistant Ni-based alloy, large cast, rotary blading, heat treatment.


